
Flensburger Hockey-Club v. 1929 e.V.

Protokoll Vorstandssitzung

Datum : 15.03.203
Beginn : 18:00 Uhr
Ende : 19:15 Uhr

Teilnehmer Jörg Petersen
Peter Schoolmann
Malte Zinke
Willem Kroening
Nikola von Elten
Robert Macom
Sebastian Lembcke
Kira Messmann
Helena Pfeifer
Michael Schulte

• Protokoll

◦ Das Protokoll der letzten Sitzung wurde einstimmig genehmigt

• Bericht des Vorstands

◦ Es wurde festgestellt, dass über ein Leck in der Wasserleitung für die 
Platzbewässerung ca. 45.000 m³ Frischwasser ausgelaufen sind

▪ Dem FHC entstehen dadurch keine Kosten

◦ Der Antrag auf den Anschluss des Clubheims an das Glasfasernetz der 
Stadtwerke wird neu gestellt

▪ Bei den Kosten für diesen Anschluss bestehen noch Unklarheiten 
zwischen dem FHC und den Stadtwerken

◦ Der Spendenaufruf war schon ziemlich erfolgreich. Weitere Spenden 
werden gerne angenommen, da noch viele auch kostenintensive 
Ausgaben auf den FHC zukommen werden

• Bericht des Kassenwarts

◦ Der aktuelle Kassenstand des FHC ist gut

▪ lfd. Konto ca. 44.000 €

▪ Konto für Kunstrasenplatz ca. 25.000 €

◦ Die Finanzierung der neuen Heizungsanlage für das Clubheim 
(Anschluss an das Fernwärmenetz) ist gesichert

▪ Absprachen mit Fa. Hans Sack wegen Zeitpunkt folgen
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◦ Es wurde festgestellt, dass einige Sportler beim FHC trainieren, ohne 
Mitglied im Verein zu sein

▪ Die Trainer werden gebeten, in ihren jeweiligen Trainingsgruppen 
darauf zu achten

▪ Es wurde beschlossen, dass 3-4 Teilnahmen am Training zur Probe 
problemlos ohne Mitgliedschaft durchgeführt werden können. 
Danach muss dann ein Aufnahmeantrag gestellt werden

• Berichte der Spartenleiter / langfristige Planung der Trainingszeiten / 
Workshops

◦ Die Mannschaften sind mit dem Verlauf der Hallensaison grundsätzlich 
zufrieden, die Herren ganz besonders, da sie den Aufstieg geschafft 
haben. Eine kleine Aufstiegsfeier dazu ist bereits geplant

◦ Bei den Damen lief die erste Saisonhälfte zufriedenstellend, in der 
zweiten Hälfte kam es leider zu recht vielen Ausfällen bei den 
Spielerinnen, was vermutl. mit ein Grund für den Abstieg ist

◦ Alle Spieler freuen sich auf die neue Feldsaison. Zur Saison 2024/25 soll
evtl. versucht werden, den Wechsel der Platzbelegung auf Ende Februar
vorzuziehen. Absprachen hierzu folgen später

◦ Es wird darauf hingewiesen, dass der momentan für das Training fest 
eingeplante Montag gem. Vertragslage eigentlich im Zugriff der BFS ist.
Da es aber gegen die aktuelle Planung seitens der BFS bisher keinen 
Widerspruch gab, bleibt der Plan so bestehen

▪ Wenn sich der Montag als Trainingstag bewährt, dann wird Ende des
Jahres versucht, eine Vertragsänderung zu erreichen.

◦ Die Spieltermine für die nächste Saison sind angemeldet

◦ Kira Messmann und Helena Pfeifer berichten, dass z. Zt. kein Jugend-
training durchführt wird. Die jungen Sportler können entweder noch in 
den Kindergruppen trainieren oder müssen in den Damen- / Herren-
bereich wechseln

◦ Problem ist die Anzahl der verfügbaren Trainer, hier muss dringend 
Abhilfe geschaffen werden. Gleiches gilt für die Anzahl der Nachwuchs-
sportler. 

Um Lösungen für diese Probleme zu erarbeiten, wird ein extra 
Workshop stattfinden. Einige Eckpunkte dazu wurden bereits 
aufgenommen:

▪ Es herrscht Einigkeit, dass die Nachwuchsgewinnung für den Verein 
von elementarer Bedeutung für die Zukunft ist

▪ Jörg Petersen gibt bekannt, dass für die Finanzierung des Trainer-
Bereichs durch private Initiative jährlich 12.000 € zur Verfügung 
gestellt werden
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▪ Alle Trainer sollten soweit möglich zum Übungsleiter ausgebildet 
werden, da dann Fördermittel über den Sportverband Flensburg 
abgerufen werden können

▪ Es wird in 2023 darauf verzichtet, eine FSJ-Stelle einzurichten

▪ Es soll versucht werden, im Rahmen der offenen Ganztagsschulen 
Hockey-AGs in den Schulen einzurichten

◦ Für die Kinderabteilung gibt es für die neue Feldsaison neue Ideen, die 
vom Vorstand uneingeschränkt unterstützt werden:

▪ es soll in 3 Gruppen mit 4 Trainern trainiert werden

▪ zuerst nur Training, zum Ende der Saison möglicherweise auch 
Spiele, z.B. gegen Wyk/Föhr

▪ gegen Ende der Sommerferien wird ein Sommercamp mit Zelten auf
dem Clubgelände geplant

• Planung zur Zeit nur akt. Mitglieder der Kinderabteilung, evtl. 
Ausweitung 

• Sportvereinsscheck

◦ Die erste Maßnahme über dieses Förderprogramm ist beantragt

◦ Kassenwart wartet auf Überweisung durch DOSB

• Erste Entwürfe Flyer

◦ Es wurden 4 verschiedene Flyer verteilt

◦ es erfolgte noch keine Aussprache dazu

• Termine Vorstandssitzung ab Mai

◦ wurde nicht behandelt, wird erneut Top in nächster Sitzung

• Verschiedenes

◦ Robert Macom verteilt das Ergebnis eines Orientierungsgesprächs, dass
er mit Jan-Luca Frost zu den Themen Nachwuchsgewinnung, FSJ Stelle 
sowie zu den Motiven, in den FHC einzutreten.

Das Ergebnis dieses Gesprächs wird als Anhang diesem Protokoll 
beigefügt.
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• nächste Termine

◦ 22.03.23 17:30 Uhr Workshop Nachwuchsgewinnung, Clubheim
◦ 12.04.23 18:00 Uhr Vorstandssitzung

Jörg Petersen Michael Schulte
1. Vorsitzender stv. Schriftwart

Anhang: 
2023-03-15 Ergebnis Orientierungsgespräch Jan-Luca Frost Robert Macom.pdf
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